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Governo promete novos concursos públicos 
para agentes da segurança pública do RS

Reforços em todas as áreas

Segurança | 4

"Estamos honrando o nosso compromisso de garantir as condições para fazer a reposição programada 
de efetivo, depois de tanto tempo em que governos deixaram a defasagem aumentar", disse Leite

Gustavo Mansur/Secom

AVISO AOS LEITORES!

Em virtude do feriado de Proclamação da 
República, no dia 15 de novembro, 

o SERRANOSSA irá circular na quinta-
feira, 14/11.

Haitiano é morto a tiros 
em bairro de Bento

Segurança | 4

Crime

Este foi o homicídio de número 32 na cidade 
em 2024; caso é investigado pela Polícia Civil

Donald Trump de volta 
à Casa Branca em 2025

Política | 12

Estados Unidos

O republicano já havia sido presidente de 
2017 a 2020, mas perdeu para Joe Biden

A ponte secundária 
em Santa Tereza

Trânsito | 2

Metálica e resistente

Ela ligará a área central a 10 comunidades 
do interior e a municípios vizinhos

Novembro Azul chegou e tem o objetivo de 
fazer o homem olhar para a sua saúde

Câncer de próstata

Saúde | 7

Aproximadamente 15 mil óbitos ocorrem a cada ano em decorrência do câncer de próstata, 
uma realidade que evidencia a necessidade de prevenção e diagnóstico precoce
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Evolui a obra da nova 
ponte de Cotiporã

Lucas Marques
A histórica ponte entre Co-

tiporã e Bento Gonçalves, no Rio 
das Antas, está sendo reconstruída 
após ser danificada pela enchente 
do mês de maio.

Agora, as obras estão na fase 
de cura da concretagem dos novos 
pilares e da cabeceira no lado de 
Bento Gonçalves. O trabalho com 
concreto foi realizado na última 
semana.

“Esses novos pilares foram 
necessários porque foi identifica-
do que os anteriores estavam com 

Reconstrução

A montagem da parte 
da estrutura metálica 
está ocorrendo; ponte 
deve ficar pronta 
ainda neste ano

fissuras transversais e, portanto, 
não ofereciam completa seguran-
ça”, afirmou o Programa de Acele-
ração Pontes do Sul, responsável 
pela obra – a JB Engenharia e a 
Alsus Infra também fazem parte da 
construção.

A montagem da parte da estru-
tura metálica está ocorrendo.

A ponte contará com 5,5 me-
tros de largura por 135 metros de 
comprimento e poderá suportar 
até 45 toneladas. O custo é de qua-
se R$ 5 milhões.

RIO CARREIRO
Outra obra na região e que é 

realizada pelo programa está lo-
calizada entre Cotiporã e Dois La-
jeados, no Rio Carreiro, e que irá 
ligar a Serra Gaúcha e o Vale. Ainda 
em outubro, ocorreu a instalação 
da estrutura metálica da ponte. A 
liberação do tráfego deve ocorrer 
ainda em novembro.

Isaac Merlo

Construção de ponte 
secundária sobre arroio

Lucas Marques
O município de Santa Tereza, 

um dos mais afetados pelas re-
centes catástrofes climáticas que 
atingiram o Rio Grande do Sul, será 
contemplado com a construção de 
uma ponte secundária, que ligará a 
área central a cerca de 10 comuni-
dades do interior e a municípios vi-
zinhos, além de encurtar significa-
tivamente a distância com a Região 
do Planalto. A cidade sofreu cinco 
enchentes num período compre-
endido entre setembro de 2023 e 
maio de 2024.

Para a edificação tomar forma 
e ser entregue num curto espa-
ço de tempo – de 30 a 45 dias – a 
Randocorp Incorporadora – res-
ponsável pela obra - contará com a 
parceria da Arcelor, na doação dos 
vergalhões, e da JB Engenharia, na 
elaboração do projeto e execução 

Santa Tereza

da obra. O Centro da Indústria, 
Comércio e Serviços de Bento Gon-
çalves (CIC-BG) também apoia a 
iniciativa.

SOBRE A PONTE
A estrutura metálica terá cerca 

de 30 metros de extensão e 4 me-
tros de largura, com 45 toneladas 
de capacidade. O valor investido é 
de R$ 1,2 milhão.

Essa ponte será erguida de 
200 metros a 300 metros da obra 
a ser construída com verbas pro-
venientes da Defesa Civil Nacional, 
em projeto já cadastrado e contem-
plado – apenas aguardando a pu-
blicação no Diário Oficial da União.

“Essa ponte vem como uma 
alternativa para atender as deman-
das daquela ponte que foi levada 
no dia 30 de abril pela força das 
águas de um arroio”, disse a pre-
feita Gisele Caumo (Progressistas).

JB Engenharia

Ponte do Rio Caí entra 
na última fase de obras

O Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) lançou, no último domingo, 
03/11, a primeira viga da constru-
ção da nova ponte sobre o Rio Caí, 
no km 174 da BR-116, entre os mu-
nicípios de Nova Petrópolis e Ca-
xias do Sul. A ação marca o início da 
última etapa da obra de erguimen-
to da nova Obra de Arte Especial 
(OAE) do local.

As fases de infraestrutura, que 
abrange a fundação da ponte, e de 
mesoestrutura já estão prontas. A 
autarquia agora executa a constru-
ção da superestrutura. Após a ins-
talação das vigas, será feito o fecha-
mento dos vãos, a concretagem das 
lajes, a execução do guarda-roda e a 
pavimentação.

“O empreendimento é um im-
portante passo na reconstrução dos 
caminhos que foram afetados pelas 

Entre Caxias e N. Petrópolis

chuvas que atingiram o Rio Grande 
do Sul em maio deste ano”, disse o 
DNIT. À época, a ponte do Caí teve 
sua estrutura danificada pela força 
da água do rio, e parte dela acabou 
colapsando, deixando a travessia 
totalmente bloqueada para o trân-
sito de pedestres e veículos.

No mês de junho, o DNIT de-
moliu toda a estrutura e deu início 
à construção de uma nova OAE, 
empreendimento que agora avança 
com o lançamento da primeira viga.

As obras emergenciais de 
construção da nova ponte so-
bre o Rio Caí têm investimento 
previsto de aproximadamente 
R$ 31 milhões. De acordo com o 
anteprojeto, a travessia terá 180 
metros de extensão e largura de 
13 metros. A ponte será cerca de 
um metro mais alta, já prevendo a 
última cheia.

DNIT
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Um homem natural do Haiti, 
identificado como Augustin Bien-
venu, de 50 anos, foi morto a tiros 
no bairro Conceição, em Bento 
Gonçalves, na noite do dia 31 de 
outubro.

Segundo a Brigada Militar, 
que foi acionada pela Sala de Ope-
rações, o crime ocorreu por volta 
das 21h30, na rua Luiz Tomedi.

No local, a BM encontrou a 
vítima já em óbito, ferida por ao 

4

Novos concursos para contratação de 
2,7 mil servidores da Segurança

O governador Eduardo Leite 
(PSDB) anunciou, na terça-feira, 
05/11, que serão abertos novos 
concursos para contratação de 
servidores das corporações vin-
culadas à Secretaria da Segurança 
Pública (SSP), com investimento 
financeiro de R$ 280.538.622 até o 
final de 2026. No total, serão pre-
enchidas 2.774 vagas na Brigada 
Militar (BM), na Polícia Civil (PC), 
no Corpo de Bombeiros Militar 
(CBMRS) e no Instituto-Geral de 
Perícias (IGP).

Com os chamamentos previs-
tos para ocorrerem até abril de 
2026, o Rio Grande do Sul alcança-
rá o seu maior efetivo das forças de 
segurança na última década, atingi-
do a ocupação de 72% das vagas do 
quadro da Segurança Pública.

“Nesta semana, em que já ti-
vemos um anúncio importante na 
Segurança Pública, com a estraté-
gia para redução de homicídios co-
metidos por organizações crimino-
sas, a confirmação da abertura de 
concursos é mais uma boa notícia. 
Estamos honrando o nosso com-
promisso de garantir as condições 

Segundo o governo 
estadual, haverá 
investimento 
financeiro de R$ 
280.538.622 até o 
final de 2026

RS Seguro

para fazer a reposição programada 
de efetivo, depois de tanto tempo 
em que governos deixaram a de-
fasagem aumentar, assegurando 
também a responsabilidade com as 
contas públicas” afirmou Leite.

Os novos certames serão or-
ganizados pelas vinculadas da 
SSP em parceria com a Secretaria 
de Planejamento, Governança e 
Gestão (SPPG), responsável pelos 
procedimentos de gestão de pes-
soal do Poder Executivo. Os editais, 
com regramentos específicos para 
concorrência às vagas de cada cor-
poração, bem como as datas e eta-
pas dos processos seletivos serão 
divulgados em breve, de acordo 
com o avanço do processo de pre-
paração dos certames.

Vagas nos novos concursos
- BM: 1.200 sold. e 150 oficiais;
- Corpo de Bombeiros Militar: 

400 soldados;
- PC: 720 agentes (escrivães e 

inspetores) e 30 delegados;
- Instituto-Geral de Perícias: 

274 servidores (peritos criminais e 
legistas, técnicos em perícias e pa-
piloscopistas).

REFORÇO
De acordo com o governo, o 

incremento de 1.200 soldados e 
150 capitães no efetivo na BM vai 
possibilitar uma maior sensação 
de segurança para a população, 
ampliando a presença ostensiva de 
proteção aos cidadãos. Esses servi-
dores já estarão nas ruas a partir 
de novembro de 2025, reforçando a 
realização de abordagens. Até abril 
de 2026, a projeção é que a média 
de vagas ocupadas no quadro da 
BM seja de 76%, ante os 64% de 
2019. 

Na PC, cujo último concurso 
foi realizado em 2019, o incremen-
to de 720 inspetores e escrivães e 
de 30 delegados ocorrerá a partir 
de fevereiro de 2026. A ampliação 
no quadro de servidores do IGP 
poderá permitir maior rapidez na 
elaboração de laudos periciais, ace-
lerando o andamento de investiga-
ções. No CBMRS, o acréscimo de 
400 soldados a partir de outubro 
de 2025 vai fazer com que a cor-
poração atenda mais ocorrências e 
aumente a capacidade de resposta 
em situações de emergência.

Haitiano é morto a tiros no bairro 
Conceição, em Bento Gonçalves

menos cinco disparos de arma de 
fogo, tendo a morte atestada pelo 
Serviço de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU).

O Instituto-Geral de Perícias 
(IGP) e a Polícia Civil também 
compareceram no local.

Motivação e autoria do crime 
serão investigadas pela 1º Dele-
gacia de Polícia (1ª DP). 

Este é o 32º homicídio na ci-
dade em 2024.

Servidores públicos 
desviavam produtos

A Polícia Federal (PF) gaúcha 
deflagrou, em ação conjunta com 
a Corregedoria da Receita Federal 
do Brasil, na quarta-feira, 06/11, 
a ‘Operação Entreposto’, com o ob-
jetivo de desarticular esquema cri-
minoso realizado por grupo de ser-
vidores públicos da Receita Federal 
do Brasil (RFB). Segundo infor-
mações, o grupo utilizava de seus 
cargos para desviar e se apropriar 
de mercadorias aprendidas nas 
atividades de fiscalização. Após, os 
produtos eram revendidos.

A ação contou com a atuação 
de aproximadamente 90 policiais 
federais e 16 integrantes da Corre-
gedoria da Receita Federal, tendo 
sido cumpridos nove mandados de 
prisão preventiva, 15 mandados de 
busca e apreensão, três mandados 
de busca pessoal e 12 medidas cau-
telares, além do sequestro de 22 
imóveis e 24 veículos, bem como o 
bloqueio de contas bancárias dos 

Receita Federal

Agentes da Receita 
Federal apreendiam 
mercadorias e as 
revendiam para 
terceiros; o lucro 
retornava ao grupo

investigados, com valor aproxima-
do de R$ 37 milhões.

As ordens judiciais, emitidas 
pela 2ª Vara Federal da Subseção 
Judiciária de Santa Maria, foram 
cumpridas nos municípios de San-
ta Maria, Pelotas, Lajeado, Braga, 
Santo Augusto e Chapecó (SC).

A investigação começou a 
partir de uma comunicação in-
terna à Corregedoria da RFB 
pela Superintendência da Recei-
ta Federal no Rio Grande do Sul, 
resultando na instauração de in-
vestigação criminal pela Polícia 
Federal. Segundo as apurações, 
servidores fraudavam regis-
tros de apreensão, de modo que 
apenas uma parte dos produtos 
apreendidos ingressasse de fato 
ao depósito de mercadorias.

A comercialização dessas mer-
cadorias era realizada, em regra, 
por grupo composto de particu-
lares, o qual repassava os valores 
das vendas aos agentes públicos 
mediante comissão. Os particula-
res, que atuam de forma associada 
aos servidores públicos, têm ante-
cedentes pela prática de crimes de 
contrabando/descaminho, além de 
diversas autuações pelo próprio 
órgão fiscal.  Um policial militar 
de Santa Catarina, lotado na inte-
ligência do órgão, também parti-
cipava do esquema.

Corpo encontrado em 
aterro sanitário

Caxias do Sul

O corpo de um homem foi 
encontrado no aterro sanitário 
Rincão das Flores, na região do 
Apanhador, em Caxias do Sul, na 
segunda-feira, 4 de novembro. Ele 
foi identificado como Leandro Se-
galla de Bittencourt, de 51 anos. 

Conforme a Brigada Militar 
(BM), funcionários da Companhia 
de Desenvolvimento de Caxias do 
Sul (Codeca) localizaram o cadáver 
em meio ao lixo.

A Polícia Civil atendeu à ocor-
rência e investiga as circunstâncias 
de como o corpo chegou ao local. 
Conforme o titular da Delegacia 

de Homicídios de Caxias do Sul, 
delegado Caio Márcio Fernandes, 
o início da investigação sugere que 
tenha sido um acidente.

Para Caron, Leite e Danielle, novas contratações são estratégicas para 
manter bons números da Segurança Pública no Estado.

Jürgen Mayrhofer/Secom Divulgação

Rádio Difusora

Jovem 
morre após 
confronto

Caxias

Um homem de 22 anos, iden-
tificado como Lucas de Oliveira 
dos Santos, foi morto pela polícia 
militar em Caxias do Sul, na quarta-
-feira, 06/11, durante confronto no 
bairro Planalto, na zona leste do 
município. Ele era procurado após 
uma tentativa de latrocínio. Um se-
gundo suspeito foi preso.

De acordo com a Brigada Mi-
litar, dois homens armados teriam 
tentado roubar um estabelecimen-
to comercial em Farroupilha. Eles 
são suspeitos de ameaçar e atirar 
contra o proprietário da loja, que 
foi baleado no ombro.

Durante o confronto, Lucas foi 
baleado. Ele chegou a ser socorrido 
e encaminhado para atendimento, 
mas não resistiu. O jovem tinha an-
tecedentes criminais.

O segundo suspeito foi loca-
lizado durante a noite no bairro 
Jardelino Ramos, em Caxias. Uma 
arma e munições foram apreen-
didas. Na abordagem, os policiais 
também recuperaram celulares e 
notebooks que teriam sido rouba-
dos durante o crime.

Bêbado é 
preso em BG

Na noite de quarta-feira, 
06/11, a Guarda Civil Municipal 
(GCM) de Bento Gonçalves prendeu 
um homem pelo crime de embria-
guez ao volante durante aborda-
gem na Avenida Osvaldo Aranha.

A guarnição de serviço esta-
va em patrulhamento preventivo 
quando avistou um veículo com 
três ocupantes. Eles aparentavam 
estar segurando copos com subs-
tância similar a cerveja. A aborda-
gem foi realizada e constatou-se 
diversas latas de cerveja vazias no 
interior do veículo. Dessa forma, 
foi ofertado o teste de etilômetro 
ao motorista, que constatou valor 
superior a 0,34 mg/L, indicando o 
crime de trânsito previsto no ART. 
306 do Código de Trânsito Brasilei-
ro (CTB).

O homem, de 30 anos, foi leva-
do para a Delegacia de Polícia.
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Sicredi Serrana celebra aniversário e 
antecipa novidades para os 40 anos

A Sicredi Serrana RS/ES cele-
brou seus 39 anos de fundação no 
dia 30 de outubro. Prestes a com-
pletar 40 anos de história em 2025, 
a cooperativa antecipa algumas 
novidades para o próximo ano, re-
forçando seu compromisso com os 
associados e a comunidade.

Fundada em 1985 por 26 
sócios-fundadores da Cooperativa 
Santa Clara, a Sicredi Serrana ini-
ciou suas atividades atendendo o 
público do agronegócio e agricul-
tura familiar. Hoje, a cooperativa 
também atende pessoas físicas e 
jurídicas, mantendo o jeito Serra-
na de ser: simples, descomplicado 
e centrado nas pessoas. “Uma his-
tória coletiva, construída a muitas 
mãos, que fala muito sobre nós, 
de onde viemos, quem somos e o 
que podemos vislumbrar. Agrade-
ço aos nossos sócios-fundadores, 
aos associados, coordenadores de 
núcleo, conselheiros e nossa equi-
pe de mais de 840 colaboradores. 
Parabéns por essa história que 

Cooperativa 
comemora 39 
anos de história, 
ultrapassando a 
marca de 195 mil 
associados e R$ 17 
bilhões de recursos 
administrados

História de sucesso

construímos juntos”, declarou Mar-
cos André Balbinot, presidente da 
Sicredi Serrana.

Neste mês de aniversário, a 
cooperativa ultrapassou a marca 
de 195 mil associados, fortalecen-
do ainda mais sua proposta de va-
lor. Além disso, o Sicredi também 
foi reconhecido como a melhor 
empresa para trabalhar no Brasil 
pelo ranking Great Place To Work®️ 
2024, na categoria Empresas Gi-
gantes, e recebeu o Destaque em 
Saúde Emocional. 

Com 45 agências em 23 mu-
nicípios da Serra Gaúcha e Vale do 
Caí, no RS, e cinco municípios na 
Grande Vitória, no ES, a Serrana 
reafirma seu compromisso com a 
comunidade. “A confiança deposita-
da no Sicredi é uma prova da nossa 
responsabilidade em oferecer mais 
do que apenas produtos e serviços. 
Nós construímos relações sólidas e 
significativas, onde entregamos va-
lor e significado em cada interação. 
Esta é a essência do cooperativis-
mo”, comentou Balbinot.

OLHAR PARA O FUTURO
Para 2025, a Sicredi Serrana 

planeja uma intensa programação 
para celebrar seus 40 anos. “Os 
associados podem esperar, já no 
início do ano, pela nossa Assem-
bleia, com uma proposta diferente 
de tudo o que já fizemos, pensado 
especialmente para contar essa his-
tória e traduzir a essência da Serra-
na”, afirmou o presidente. A Sede 
Administrativa própria da Coope-
rativa também avança em sua etapa 

de construção, em Carlos Barbosa. 
Com 11.856 m² de área construída, 
a sede contará com área executiva, 
centro de eventos, Memorial do Co-
operativismo e área de lazer para a 
comunidade. O centro de eventos 
terá dois volumes: um em formato 
de plenária, com capacidade para 
400 pessoas, e outro com layout au-
ditório para 270 pessoas, podendo 
ser personalizado para atender di-
ferentes necessidades e disponível 
para a comunidade regional.

DESEMPRENHO HISTÓRICO
A Sicredi Serrana é a maior 

cooperativa de crédito do RS em 
recursos administrados, e a quar-
ta maior cooperativa do sistema 
Sicredi. “Encerramos o terceiro 
trimestre de 2024, registrando o 
melhor desempenho da história, 
com R$ 17 bilhões de recursos ad-
ministrados, crescimento de 36% 
nos últimos 12 meses”, conta Odair 
Dalagasperina, Diretor de Negócios 
da Sicredi Serrana.
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Posto Ravanello: 20 anos de 
combustível de qualidade em Bento

O Posto Ravanello celebra, 
neste mês de novembro, 20 anos 
de atuação em Bento Gonçalves, se 
consolidando como referência em 
qualidade de combustível e aten-
dimento personalizado. O posto 
está estrategicamente localizado 
na esquina das ruas Olavo Bilac e 
13 de Maio, no bairro São Bento.

Com bandeira Ipiranga, o Pos-
to Ravanello garante combustível 
de confiança e oferece benefícios 
por meio do programa Km de 
Vantagens (KMV) Abastece Aí, 
um programa de fidelidade que 
permite acumular pontos para 
descontos, cashback e outros be-
nefícios exclusivos.

Ao lado dos cidadãos

Com bandeira 
Ipiranga, o Posto 
Ravanello garante 
combustível de 
confiança e oferece 
benefícios

O posto oferece uma linha 
completa de combustíveis, in-
cluindo Gasolina Original, Ipimax 
Gasolina Aditivada, Ipimax Gaso-
lina Premium Pro, Diesel Original 
S500 e Ipimax Diesel S10 Aditiva-
do, atendendo às necessidades de 
diversos tipos de veículos.

O compromisso com o meio 
ambiente também faz parte da 
missão do Posto Ravanello, que 
é um posto Ecoeficiente. A estru-
tura foi adaptada para aproveitar 
a luz natural e economizar água, 
reforçando seu cuidado com a 
sustentabilidade.

Para maior conveniência, o 
Posto Ravanello conta com uma 
loja de conveniência AmPm, que 
oferece WiFi, banheiro e uma va-
riedade de produtos, incluindo 
café fresquinho, hambúrgueres, 
snacks, sucos, panettones, ener-
géticos, água, sanduíches natu-
rais, cervejas e outras guloseimas.

Combustível de confiança e 
atendimento personalizado você 
encontra no Posto Ravanello em 
Bento Gonçalves. Entre em conta-
to pelo telefone/WhatsApp (54) 
3454-2958 ou siga no Instagram: 
@posto.ravanello.

Diogo Zanetti

A concessionária Caminhos da Serra Gaúcha (CSG) finalizou, na se-
mana passada, melhorias na segurança do km 61,2 da ERS-122. A obra 
foi realizada entre Caxias do Sul e Farroupilha, em frente à empresa So-
prano. Foram instaladas Linhas de Redução de Velocidade (LRV), com o 
objetivo de beneficiar tanto motoristas quanto pedestres que circulam 
pelo trecho.

De acordo com o diretor-presidente da CSG, Ricardo Peres, as LRV 
são apropriadas e cumprem o papel de alertar motoristas. Pelo efeito 
visual e sonoro durante a passagem do veículo sobre as faixas brancas, 
paralelas e transversais à rodovia, o condutor é induzido para que reduza 
a velocidade.
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Serra Summit, em Nova 
Prata, será de 20 a 22/11

Entre 20 e 22 de novembro, 
Nova Prata, na Serra Gaúcha, será 
o palco das conexões promovido 
pelo inédito Serra Summit. Os 
ingressos já estão à venda e têm 
condições especiais. Cerca de 6 mil 
pessoas são esperadas no evento, 
que reunirá mais de 40 palestran-
tes e terá painéis e workshops com 
nomes renomados.

As atividades ocorrerão na 
sede do Grêmio Pratense ou, como 
será conhecido durante o evento, 
o Espaço Serra Summit. Ainda se-
rão promovidos eventos paralelos, 
como Serra Summit Cidades e o 
Projeto Conectando Gerações.

BLACK FRIDAY
Novembro, o mês da Black 

Friday, chegou com oportunidades 
antecipadas de bons negócios trazi-
das ao público pelo Serra Summit. 

Imperdível

Agora, é possível aproveitar a ven-
da promocional de ingressos com 
40% de desconto na aquisição 
do passaporte para acompanhar a 
programação do encontro. A oferta 
é válida até durarem os estoques do 
lote promocional.

NOMES RENOMADOS
Entre os nomes confirmados 

estão Nelson Freitas, ator e produ-
tor, Caito Maia, da Chilli Beans, o 
humorista Elzinga, Chico Vendedor 
Raiz e diversos outros. Compre o 
ingresso e saiba mais acessando o 
QR Code abaixo:

Recolhimento parcelado 
do FGTS de funcionários

Empregadores de municípios 
do Rio Grande do Sul, afetados pela 
catástrofe climática que atingiu o 
Estado no primeiro semestre de 
2024 e que fizeram a adesão ao par-
celamento especial do FGTS, pode-
rão fazer o primeiro pagamento até 
19 de novembro. O recolhimento de 
abril a julho foi temporariamente 
suspenso por decisão do Governo 
Federal e, agora, essas empresas 
poderão parcelar o montante desse 
período em seis pagamentos.

Cerca de três mil empresas do 
Rio Grande do Sul aderiram ao par-
celamento especial, somando um 
montante de R$ 146 milhões a se-
rem regularizados, o que deve be-
neficiar cerca de 135 mil trabalha-
dores. Segundo o governo federal, 
a medida oferece um importante 
alívio para pequenos e médios em-
presários que enfrentaram dificul-
dades após as enchentes que atin-
giram mais de 40 municípios.

O parcelamento especial per-
mite que os valores referentes ao 
FGTS dessas competências sejam 
quitados em até seis prestações. 
Os prazos das parcelas estão de-
finidos para os dias 19/11/2024, 

No RS

O recolhimento de 
abril a julho no RS 
foi temporariamente 
suspenso devido a 
catástrofe climática

20/12/2024, 20/01/2025, 
20/02/2025, 20/03/2025 e 
17/04/2025. A implementação 
dessa iniciativa faz parte de uma 
série de medidas tomadas pelo Go-
verno Federal em resposta à catás-
trofe que atingiu o estado gaúcho 
em abril e maio deste ano e foi es-
tabelecida pela Portaria do MTE nº 
1.587, de 13 de maio de 2024.

A diretora de Negócios Eco-
nômico-Fazendários, Ariadne 
Fonseca, compartilha que as fun-
cionalidades de enfrentamento à 
calamidade foram implementadas 
em caráter de urgência, já que o 
parcelamento especial não esta-
va previsto inicialmente no plano 
de evolução do FGTS Digital para 
2024. “O Serpro adaptou suas prio-
ridades para entregar a solução, 
respondendo de forma rápida e 
eficiente às demandas geradas pela 
calamidade no estado”, afirmou a 
diretora da estatal federal de TI.

Governo Federal Divulgação

Assembleias Regionais 
da Consulta Popular

Começaram na segunda-feira, 
04/11, e seguem até 22 de novem-
bro, as Assembleias Regionais Am-
pliadas nos 28 Conselhos Regionais 
de Desenvolvimento (Coredes) 
no Rio Grande do Sul. As reuniões 
marcam a última etapa para defini-
ção das propostas que irão compor 
a cédula de votação da Consulta Po-
pular 2024 em cada região.

Durante essas assembleias, 
são discutidas as demandas que 
deverão ser priorizadas entre as 
enviadas pelos cidadãos por meio 
do portal da Consulta Popular. As 
cédulas de votação dos Coredes 
podem ter entre duas a seis pro-
postas provenientes dos Cadernos 

Projetos

Em 2024, a Consulta 
Popular recebeu 
1.120 sugestões 
de projetos pela 
população, uma alta 
de 31% em relação 
ao ano anterior

de Demandas Elegíveis da região. 
Em 2024, a Consulta Popular 

recebeu 1.120 sugestões de pro-
jetos pela população, uma alta de 
31% em relação ao ano anterior. 
Para esta edição do processo, a 
administração estadual destinará 
R$ 60 milhões para a execução das 
propostas aprovadas.

Na quarta-feira, 06/11, ocor-
reu reunião em Bento Gonçalves, 
na Universidade de Caxias do Sul 
(UCS), onde foram definidos os 
seis projetos que estarão na cédula 
eleitoral e os delegados. A Assem-
bleia Regional da Serra Gaúcha 
ocorre dia 18 de novembro, em 
Caxias do Sul.

CONSULTA POPULAR
Como um instrumento de de-

mocracia participativa, a Consulta 
Popular foi instituída em 1998. É 
uma ferramenta que dá oportuni-
dade para o cidadão decidir, por 
meio do envio de propostas e de 
votação popular, as prioridades re-
gionais que poderão receber finan-
ciamento do orçamento estadual, 
cujo valor é fixado anualmente. A 
SPGG é o órgão responsável pela 
realização da Consulta.

Divulgação
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Exposição de 100 anos 
do Hospital Tacchini

Na noite de quarta-feira, 
06/11, foi inaugurada no Mall do 
Hospital do Tacchimed uma ex-
posição comemorativa que marca 
os 100 anos do Hospital Tacchini. 
Com entrada gratuita, a mostra 
traz ao público uma seleção de 
materiais médicos históricos que 
revelam a trajetória de inovação e 
cuidados prestados pela institui-
ção ao longo de suas décadas de 
serviço à comunidade.

Entre os itens em exibição, a 
grande atração é um Ford Model 
T, veículo de 1923 que ocupa um 
lugar especial na história do hos-
pital e na memória da cidade. O 
automóvel é uma lembrança viva 
dos primeiros anos do hospital, 
quando o Dr. Bartholomeu Tacchi-
ni, patrono da instituição, utilizava 
um veículo similar para realizar 
atendimentos domiciliares no in-
terior do município.

O Model T em exibição per-

História

Com entrada gratuita, 
a mostra traz ao 
público uma seleção 
de materiais médicos 
históricos que revelam 
a trajetória de 
inovação e cuidados 
prestados pela 
instituição

tence ao Sr. Rodrigo Ruiz, morador 
de Porto Alegre. Ele é casado com 
Marcia Mincarone Ruiz, neta de 
Achyles Mincarone, um dos fun-
dadores e grandes apoiadores do 
Hospital Tacchini. A ligação histó-
rica vai além do veículo: ele foi re-
gistrado originalmente em Bento 
Gonçalves e trazido ao Brasil por 
Arlindo Darrigo, o revendedor da 
Ford na região naquela época. O 
carro em exibição mantém carac-
terísticas fiéis ao original usado 
pelo Dr. Tacchini, com apenas uma 
diferença: o tipo de pneu.

Produzido pela Ford entre 
1908 e 1927, o Model T é consi-
derado um marco da indústria 
automotiva mundial, apelidado 
de "Ford Bigode" pelos brasileiros 
devido às alavancas abaixo do vo-
lante. Com 20 cavalos de potência 
e uma velocidade máxima de até 
70 km/h, sua robustez e capaci-
dade de adaptação às estradas de 
terra fizeram dele um dos modelos 
preferidos no Brasil, onde ficou 
conhecido como "o carro que colo-
cou o mundo sobre rodas".

A exposição fica disponível 
ao público no Mall do Hospital 
do Tacchimed até o dia 30 de no-
vembro, oferecendo uma oportu-
nidade única para a comunidade 
revisitar a história do hospital e 
descobrir os equipamentos que 
marcaram diferentes épocas de 
atendimento e cuidado à saúde. A 
exposição ocorre no Mall do Hos-
pital Tacchimed, que fica aberto 
entre 7h e 21h.
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Chegada do calor pede 
cuidados com a dengue

Vai chegando a época de altas 
temperaturas no Rio Grande do Sul 
e com ela o aumento dos casos de 
dengue. Em Bento Gonçalves, as 
ações de combate ao mosquito Ae-
des aegypti são diárias e têm sido 
feitas de forma intensa pela Secre-
taria Municipal da Saúde (SMS), 
através do trabalho dos agentes de 
endemias do município. 

Segundo a prefeitura, os pro-
fissionais realizam visitas em es-
paços públicos, residências, em-
presas, dentre outros locais com 
possíveis criadouros. Neste ano, até 
o momento, o município contabili-
za 294 casos, sendo 262 autóctones 
(contraído na própria cidade) e um 
caso em investigação. Pelo menos 
162 armadilhas para o mosquito 
são monitoradas mensalmente pe-
los agentes de endemias.

Caminhos da Eulália, Centro, 
Imigrante, Santa Helena, Glória, 
Municipal, Juventude, Vinhedos, 
São Valentim, Conceição, Fátima, 
São Roque, Ouro Verde, Universi-
tário, Progresso, Borgo, COHAB, 
Vila Nova II, Barracão, Cruzeiro, 
Eucaliptos, São Francisco e Vinhe-
dos são alguns dos bairros onde 
foram encontradas larvas do Aedes 
aegypti.

Nesta semana, os agentes es-
tão finalizando o levantamento 
rápido de índice de Aedes aegypti. 
A médica veterinária da Vigilância 
Ambiental, Analiz Zattera, explica 
que esse levantamento dá a porcen-
tagem de infestação pelo mosquito 
numa amostragem de imóveis da 
cidade em todos os bairros. “O úl-
timo levantamento realizado em 
época de circulação de mosquitos, 
em janeiro, nos deu um índice de 
infestação de 0,7%. O Ministério da 
Saúde preconiza que este índice fi-
que abaixo de 1% para que não haja 
epidemia de dengue”, afirma.

A instalação de armadilhas nos 
bairros, que visam a retirada dos 

Mosquito danado

Neste ano, até 
o momento, o 
município contabiliza 
mais de 294 
casos, sendo 262 
autóctones

ovos de mosquitos do ambiente, 
serão responsáveis por fornecer a 
densidade de infestação pelo Aedes 
em cada bairro.

Ainda de acordo com a mé-
dica veterinária, com base nestas 
informações, a Secretaria do Meio 
Ambiente programa a retirada de 
lixo e materiais inservíveis do meio 
ambiente e também realiza visitas 
aos imóveis. “A retirada destes ma-
teriais é de extrema importância, 
visto que são criadouros do mos-
quito da dengue. Qualquer plástico, 
lata ou material sem uso que fique 
a céu aberto pode acumular água e 
se tornar criadouro”, pontua.

Locais como terrenos baldios 
sujos ou depósitos de lixo em vias 
públicas devem ser denunciados 
pelo 3055-7142. Segundo a SMS, 
todos os trabalhos são registrados 
e seguem o Plano Nacional de Com-
bate à Dengue.

SOBRE O MOSQUITO
O Aedes aegypti tem, em mé-

dia, menos de um centímetro é 
escuro e com riscos brancos nas 
patas, cabeça e corpo. Com hábitos 
diurnos, sobretudo ao amanhecer 
e ao entardecer, apenas a fêmea do 
mosquito se alimenta basicamente 
de sangue humano. A reprodução 
acontece em água parada (limpa 
ou suja), onde os ovos são deposi-
tados.

SINTOMAS
- Febre alta (maior que 38.5°C) 

de início abrupto e que dura entre 
2 e 7 dias;

- Dores musculares intensas;
- Dor ao movimentar os olhos;
- Mal-estar;
- Falta de apetite;
- Dor de cabeça;
- Manchas vermelhas no corpo;
- Ao apresentar os sintomas, 

é muito importante procurar a 
Unidade de saúde mais próxima, 
para diagnóstico e tratamento 
adequados.

Rodrigo De Marco

Novembro Azul e a saúde 
dos homens em destaque

O ‘Novembro Azul’ reforça 
a importância do cuidado com a 
saúde masculina e destaque em 
todo país, sobretudo no combate 
ao câncer de próstata. Dados recen-
tes do Instituto Nacional de Câncer 
(INCA) apontam que, anualmen-
te, mais de 70 mil novos casos da 
doença são registrados no Brasil, 
representando a segunda causa de 
morte por câncer entre os homens, 
atrás apenas do câncer de pulmão. 
Aproximadamente 15 mil óbitos 
ocorrem a cada ano em decorrência 
do câncer de próstata, uma realida-
de que evidencia a necessidade de 
prevenção e diagnóstico precoce.

O câncer de próstata, que aco-
mete uma glândula responsável 
pela produção do sêmen, apresenta 
crescimento silencioso e geralmen-
te sua fase inicial não apresenta 
qualquer sintoma, o que o torna 
ainda mais perigoso. Dificuldade 
de urinar, redução do jato de urina, 
dor pélvica e, em estágios avança-
dos, dor óssea podem indicar a pro-
gressão da doença, mas os exames 
regulares são fundamentais para 
detecção antes que esses sinais se 
manifestem.

FATORES DE RISCO
Os fatores de risco para o cân-

cer de próstata incluem idade, his-

Saúde

tórico familiar, afrodescendência 
e estilo de vida. Homens a partir 
dos 50 anos, ou dos 45 em caso de 
histórico familiar, estão entre os 
mais vulneráveis e devem realizar 
exames preventivos anualmente. 
Uma dieta equilibrada, prática de 
atividade física regular e evitar o 
uso excessivo de álcool e tabaco são 
práticas que, associadas ao acom-
panhamento médico, reduzem o 
risco da doença.

DIAGNÓSTICO
A detecção precoce faz toda a 

diferença para o sucesso do trata-
mento. De acordo com o urologista 
Dr. Leonardo Zanuz, que atende nos 
Hospitais Tacchini Bento Gonçalves 
e Carlos Barbosa, o ideal para um 
diagnóstico correto é a combinação 
entre o exame de toque retal e o 
PSA (Antígeno Prostático Especí-
fico). “Caso haja alguma alteração, 
exames complementares, como 
ressonância magnética ou biópsia, 
são recomendados para confirma-
ção”, descreve.

O tratamento varia de acordo 
com a fase da doença e pode en-
volver cirurgia, radioterapia, hor-
monioterapia ou vigilância ativa, 
para casos em que o tumor está em 
estágio inicial e é monitorado regu-
larmente.

Além do câncer, outras doen-
ças de próstata também afetam 
a saúde masculina e merecem 
atenção, especialmente em ho-
mens a partir dos 50 anos. A 
hiperplasia prostática benigna 
(HPB) é uma das condições mais 
frequentes e está associada ao 
aumento natural da próstata com 
o avanço da idade. Esse cresci-
mento pode comprimir a uretra, 
causando sintomas como difi-
culdade de iniciar a micção, flu-
xo urinário fraco e necessidade 
de urinar com mais frequência, 
inclusive durante a noite. Embo-
ra seja uma condição benigna, a 
HPB afeta a qualidade de vida e 
pode, em casos graves, levar à re-
tenção urinária.

Outra condição comum é a 
prostatite, uma inflamação da 
próstata que pode ocorrer em ho-
mens de qualquer idade. A pros-

Doenças masculinas
tatite geralmente é causada por 
infecções bacterianas e apresen-
ta sintomas como dor ao urinar, 
febre, dor pélvica e, em alguns 
casos, dor durante a ejaculação. 
A condição pode ser aguda ou 
crônica e requer tratamento ade-
quado com antibióticos e, em al-
gumas situações, com fisioterapia 
pélvica para aliviar os sintomas.

Essas doenças têm cura, o 
que reforça a importância do 
acompanhamento médico re-
gular para a saúde masculina. 
Alguns homens evitam procurar 
atendimento por receio dos exa-
mes urológicos, mas a realização 
de check-ups é essencial para 
prevenir complicações e tratar 
essas condições de forma preco-
ce. Com diagnóstico e tratamento 
adequados, é possível propor-
cionar uma melhor qualidade de 
vida a todos os pacientes.
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Primeiro dia de provas do Enem tem 
maior adesão do que em 2023

No último domingo, 03/11, 
ocorreu o primeiro dia de pro-
vas do Exame Nacional do Ensi-
no Médio (Enem). Dados do Mi-
nistério da Educação apontam 
que, dos mais de 4,3 milhões 
inscritos, 73,4% participaram 
da prova. O índice revela, se-
gundo a pasta, um aumento de 
1,5% em relação ao Enem 2023, 
quando 71,9% dos inscritos 
compareceram. 

O balanço parcial foi apre-
sentado pelo ministro da Edu-
cação, Camilo Santana, e pelo 
presidente do Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais Anísio Teixeira (Inep), 
Manuel Palacios.

Dos concluintes do Ensino 
Médio da rede pública, 94% se 
inscreveram. O aumento desse 
público no exame foi de 36% em 
relação à edição de 2023, quan-
do 58% dos concluintes fizeram 
inscrição. Das 27 unidades da 
Federação, 14 tiveram 100% 
de seus concluintes inscritos no 
Enem.

“Considero o maior inte-
resse de concluintes do ensino 
médio no Enem uma das coisas 

Tema da redação 
foi “Desafios para 
a valorização da 
herança africana no 
Brasil”

Educação

mais importantes dessa edição, 
além do crescimento do número 
de inscritos”, disse Santana.

“Tivemos vários estados 
nos quais o percentual de con-
cluintes quase dobrou. Esses 
números são um reflexo não 
só do esforço dos estados, que 
estimulam a inscrição, mas de 
um efeito forte do Pé-de-Meia”, 
falou o ministro.

Os estudantes beneficiados 
pelo programa que realizarem 
os dois dias de prova do Enem 
receberão uma parcela extra do 
incentivo, no valor de R$ 200, 
em 2025.

APLICAÇÃO
No primeiro dia de provas, 

os participantes resolveram 
questões de linguagens e ciên-
cias humanas, além da redação, 
com o tema “Desafios para a 
valorização da herança africana 
no Brasil”. O exame continuará 

no próximo domingo, 10 de no-
vembro, quando os participan-
tes resolverão itens de ciências 
da natureza e matemática. O 
gabarito oficial e os cadernos 
de questões serão divulgados 
no portal do Inep no dia 20 de 
novembro.

No total, foram 10.766 lo-
cais de prova e 11.635 coorde-
nações, nas 149.724 salas de 
aplicação, em 1.753 municípios, 
distribuídos pelas 27 unidades 
da Federação. Ao todo, 4.999 
participantes foram eliminados 
por portar equipamento ele-
trônico; ausentar-se antes do 
horário permitido; ou não aten-
der orientações dos fiscais, por 
exemplo. Outras 689 pessoas 
foram afetadas por problemas 
como emergências médicas, 
interrupções temporárias de 
energia elétrica ou abasteci-
mento de água.

Agência Brasil

Você se sente estressado(a), 
com ansiedade?

O estresse, a ansiedade, a 
falta de energia, o cansaço e noi-
tes mal dormidas são problemas 
que estão afetando cada vez mais 
a vida de muitas pessoas, o que 
pode prejudicar a vida profissio-
nal e pessoal. Além disso, a "corre-
ria diária", a "falta de tempo" para 
fazer o que precisa e as exigências 
do mercado de trabalho deixam as 
pessoas cada vez mais estressa-
das e ansiosas.

Se você sofre com estresse, 
ansiedade ou outros problemas, 
saiba que a hipnose condiciona-
tiva é uma terapia que te auxilia 
facilmente para tratar e resolver 
tudo isso. Como no caso de Mi-
guel, de 43 anos, empresário que 
estava totalmente estressado, es-
gotado e com muita ansiedade por 
causa de seus negócios. 

"Comecei a perceber que a 
irritabilidade, a falta de paciência 
e o estresse foram aumentando a 
ponto de começar a me sentir mal, 
tendo péssimas noites de sono, di-
ficuldade de concentração no tra-
balho e muita pressa (ansiedade) 
para fazer minhas atividades. Foi 
quando minha esposa me disse 
que eu precisava fazer hipnose. 
Ela já fazia sessões de hipnose e 
eu confesso que percebia as me-
lhoras nela, mas nunca falei isso 
para ela", afirma.

"Decidi fazer as sessões de 
hipnose e aos poucos tudo come-
çou a melhorar na minha vida: a 
pressa e a ansiedade foram dimi-
nuindo, assim comecei a dormir 
melhor”, destaca. “Fui notando 
que fiquei com mais paciência e 
facilidade para me concentrar, 

melhorando também os meus negó-
cios, que foram me rendendo mais 
lucros do que era anteriormente, o 
que me deixou satisfeito e perplexo. 
Isso tudo fez com que eu percebes-
se o poder da nossa mente e conse-
quentemente os resultados incríveis 
da hipnose condicionativa. Por isso, 
decidi compartilhar a minha história, 
para que outras pessoas busquem 
este tratamento incrível.”

A Hipnoterapeuta Adri Sopel-
sa "Darzian" esclarece que na mente 
consciente e inconsciente estão todos 
os registros de memórias de sofri-
mentos, as quais são a origem dos 
problemas. “Lembramos de muitas 
situações dolorosas da nossa vida, 
mas também muitas ficam guardadas 
no inconsciente, afetando de várias 
maneiras nossa vida. Trabalhamos 
essas memórias de sofrimentos, 
sem que a pessoa reviva novamente 
aquela situação, implantando novos 
condicionamentos  positivos, como 
se fosse ‘um banho de positividades’. 
Isso trará os resultados almejados 
por cada cliente, conforme seus pro-

blemas", destaca Adri.
No site www.florescerdaal-

ma.com.br tem as demais tera-
pias e informações.

Freepik

O Prêmio Miniempresa 2024 foi marcado por uma 
competição acirrada entre jovens empreendedores de vá-
rias regiões do Brasil. A miniempresa “Sinta-se”, desenvol-
vida por estudantes do Campus Bento Gonçalves do IFRS, 
ficou na 3ª colocação da etapa nacional, evento ocorrido 
no Piauí.

O Prêmio Miniempresa faz parte do Programa Miniem-
presa da Junior Achievement e é uma competição nacional 
que reconhece as melhores miniempresas criadas por estu-
dantes do Ensino Médio. O programa oferece aos alunos a 
oportunidade de desenvolver uma empresa real, desde a 
concepção até a operação, com o suporte de voluntários 
em diversas áreas, como marketing, vendas e finanças.

O principal objetivo é incentivar o empreendedorismo 
jovem e preparar os estudantes para os desafios do merca-
do de trabalho.

Inscrições de novos alunos da rede 
municipal de ensino são até dia 10/11

Finaliza no domingo, 10 de no-
vembro, às 23 horas, 59 minutos e 
59 segundos, o prazo para as inscri-
ções de novos alunos da Educação 
Infantil e do Ensino Fundamental 
para a rede municipal de ensino 
de Bento Gonçalves. A inscrição é 
realizada exclusivamente pela in-
ternet, no site http://bentogon-
calves.educarweb.net.br/servi-
coexterno/matricula-2025 ou 
acessando o QR Code abaixo:

Na inscrição, é necessário que 

Bento Gonçalves

a família anexe a documentação 
exigida no edital, respeitando o 
zoneamento dos alunos. Confira o 
passo a passo:

- Acesse o site até as 23h59 do 
dia 10 de novembro: https://ben-
togoncalves.educarweb.net.br/
servicoexterno/matricula-2025.

- Abra o link e faça a identifi-
cação do responsável pela criança; 
em seguida, o cadastro do aluno. É 
obrigatório colocar o CPF do estu-
dante e preencher todos os campos 
solicitados.

- O próximo passo é informar 
endereço de residência da família – 
o zoneamento será indicado.

- Ao finalizar as informações 
solicitadas e confirmar a inscrição, 
será emitido relatório da inscrição 
com número de protocolo, data e 
horário.

A secretária de Educação, 
Adriane Zorzi, destaca que “as ins-
crições são somente pelo site da 
prefeitura, pelo link de inscrições 
ou presencialmente na Central de 
Vagas, que está situada na rua 10 
de Novembro, número 190, sala 8, 
secretaria municipal de Educação”. 
Dúvidas podem ser tiradas pelo te-
lefone/WhatsApp (54) 3055-7252.
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

EM CONSTRUÇÃO

NO PROGRESSO

54 3701 4743
54 3452 2612

   Casa de alvenaria, 
com dois pisos. Nível 
térreo: sala, DUAS
cozinhas, banheiro, 
área de serviço,
churrasqueira,
despensa e box de despensa e box de 
garagem COBERTO.

   Parte superior: DOIS 
dormitórios, sala, 
banheiro e sacada. 
Próxima ao ginásio
do SUSFA.
R$ 425.000

VENDA

VENDE-SE SÍTIO – Localizado em Rincão 
de Nossa Senhora, no município de São José 
do Erval, com 132.455 m² (13,2 hectares),
três nascentes de água e 10 mil pés de 
eucaliptos. Contatos: (54) 98163-7720
ou (54) 98131-6887.

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

OO Presidente do Conselho Executivo do Centro de Recuperação e Preservação 
Física de Bento Gonçalves, pessoa jurídica de direito privado, inscrita no CNPJ 
sob nº 89.805.519/0001-50 (endereço eletrônico: 
lucindomeneguz@gmail.com), com sede na rua Dr. Carlos Dreher Filho, nº 
210, bairro Centro, nesta cidade, CEP 95703-078, vem por meio deste, através 
de seu representante legal Sr. LUCINDO MENEGUZ, brasileiro, casado, CPF 
nº 165.419.870-68, RG nº 5023524282, residente e domiciliado na rua 
ComendadorComendador José Zanetti, nº 1.714, Distrito de Tamandaré, Garibaldi, CEP 
95720-000, convocar todos os associados em pleno gozo de seus direitos 
(quites com a tesouraria) a participarem da Assembleia Geral Extraordinária, 
nos termos do art. 5º do Estatuto Social vigente, que será realizada no dia 03 DE 
DEZEMBRO DE 2024, na rua Salvador, nº 175, bairro Botafogo, nesta 
cidade, CEP 95700-590, no horário das 16h (dezesseis horas) em Primeira 
Convocação, com no mínimo 1/3 (um terço) dos associados e, às 16h30min 
(dezesseis(dezesseis horas e trinta minutos) em Segunda Convocação, com qualquer 
número de associados, conforme edital publicado no Jornal SerraNossa de 08 
de novembro de 2024, com as seguintes Ordens do Dia: 

1° Nomeação de liquidante e Conselho Fiscal para fins de satisfação das 
obrigações sociais e destinação do patrimônio social em atendimento ao 
contido na Impugnação (Nota Explicativa de Exigências) proferida pelo 
Registro Civil das Pessoas Jurídicas desta cidade. 
2° Outros assuntos de interesse geral. 

Cordialmente, 
Centro de Recuperação e Preservação Física de Bento Gonçalves 

Representado por LUCINDO MENEGUZ 
Presidente 

 

 

  

PREGÃO PRESENCIAL 57/2024 –  

Edital de Pregão Presencial para registro de 
preços para fornecimento de materiais de 
construção. Data de abertura: 21/11/2024 ás 
09:00 horas 

Santa Tereza/RS, 08 de novembro de 2024
 Gisele Caumo Gisele Caumo

Prefeita Municipal

 

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

- AJUDANTE
 GERAL

- COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR
DE ROUDE ROUPAS

- VENDEDORA
DE LOJA 
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Rebeca Andrade nos 
Jogos da Juventude

A medalhista olímpica Re-
beca Andrade foi anunciada na 
quarta-feira, 06/11, como uma 
das embaixadoras da próxima 
edição dos Jogos da Juventude. 
A principal competição multies-
portiva entre jovens do país, or-
ganizada pelo Comitê Olímpico 
do Brasil (COB), será realizada 
entre os dias 13 e 28 de novem-
bro em João Pessoa, na Paraíba.  

“Estou bem ansiosa para en-
contrar essa garotada, para cele-
brar esse momento que é tão im-
portante e especial. E não só para 
eles, mas para mim também. 
Esses meninos e meninas são o 
futuro do nosso esporte, podem 
estar representando o nosso país 
em Mundiais, Jogos Olímpicos 
da Juventude, Pan-Americanos, 
Olimpíadas nos próximos anos. 
Que eles aproveitem muito to-
das as oportunidades, todos os 
momentos, porque é parte do 
aprendizado e parte do proces-
so para quem tem o sonho de 
ser atleta”, declarou a atleta, que 
conquistou quatro medalhas na 
última edição dos Jogos Olímpi-
cos, que foram realizados em Pa-
ris (França).

Esportes

A jovem ginasta, 
que ganhou quatro 
medalhas nas 
Olimpíadas de Paris, 
será a embaixadora

“Para o COB [Comitê Olímpi-
co do Brasil] é uma honra imensa 
contar com a presença de Rebeca 
Andrade como embaixadora dos 
Jogos da Juventude 2024. Seu 
desempenho histórico nos Jogos 
Olímpicos de Paris ainda está 
vivo na memória de todos os bra-
sileiros e, certamente, é inspira-
ção para os mais de 4 mil jovens 
participantes da competição. Ela 
é um modelo de dentro e fora 
dos ginásios, uma referência de 
sucesso. Ter a maior medalhista 
olímpica do nosso país na histó-
ria compartilhando suas experi-
ências aos mais jovens será um 
privilégio e abrilhantará ainda 
mais o evento em João Pessoa”, 
declarou o presidente do COB, 
Paulo Wanderley Teixeira.

Os Jogos da Juventude reu-
nirão mais de 4 mil adolescentes 
(2.113 meninas e 2.095 meninos 
das 27 unidades da federação) 
em João Pessoa.

Vai ter brasileiro na 
Fórmula 1 em 2025

O Brasil terá um represen-
tante na Fórmula 1 em 2025 e 
2026. O jovem Gabriel Borto-
leto, de 20 anos, foi contratado 
pela Sauber e irá completar o 
grid da Audi das próximas tem-
poradas. Felipe Massa foi o úl-
timo brasileiro a participar da 
F1, deixando a competição em 
2017.

A Sauber, que se tornará a 
equipe de fábrica da Audi em 
2026, já anunciou o piloto ale-
mão Nico Hulkenberg, de 37 

Acelera!

Gabriel Bortoleto 
foi anunciado como 
novo piloto da 
Sauber (Audi) para as 
temporadas de 2025 
e 2026

anos, atualmente na Hass.
Atualmente, Bortoleto está 

liderando o campeonato da F2, 
após vencer a F3 em 2023. Ele 
faz parte do programa de desen-
volvimento de pilotos da McLa-
ren. “Juntar-se a uma equipe 
que combina a rica história do 
automobilismo da Sauber e da 
Audi é uma verdadeira honra”, 
disse o jovem. “Estou incrivel-
mente grato pela oportunidade 
que me foi dada pela equipe e 
pela chance de trabalhar ao lado 
de um piloto experimente como 
o Nico”.

A Sauber, que entrou para 
a Fórmula 1 em 1993 e foi vice-
-campeã sob a propriedade da 
BMW em 2007, está em último 
lugar na classificação dos cons-
trutores e é a única equipe que 
ainda não pontuou nesta tem-
porada, faltando três corridas 
para o final.

O Ministério do Esporte lan-
çou, nesta semana, a campanha 
‘Cadeiras Vazias’ e o Movimento de 
Ocupação pela Paz no Futebol, em 
parceria com a Confederação Brasi-
leira de Futebol (CBF), a Associação 
Nacional das Torcidas Organizadas 
(Anatorg), além dos principais clu-
bes do futebol brasileiro – como 
Grêmio e Internacional.

A campanha e o movimento 
têm o objetivo promover a paz nos 
estádios, e criar um ambiente segu-
ro na adoção de comportamentos 
positivos e na denúncia de atos de 
violência.

Segundo o ministério, a ini-
ciativa reflete não somente sobre 
as violências extremas, que ceifam 
vidas e arruínam famílias, mas tam-
bém sobre outras formas graves, 
como racismo, homofobia, xeno-
fobia, agressões contra a mulher e 
intolerância religiosa.

De acordo com a pasta, todos 
esses atos levam as pessoas a se 
afastarem dos estádios e até mes-
mo a se desencantarem para sem-
pre com o futebol, que é um dos 
maiores pilares da identidade cul-
tural do país.

Na terça-feira, 05/11, durante 
a partida entre Bahia e São Paulo, 
384 cadeiras das arquibancadas 
estiveram vazias, cobertas com ca-
misas de diversos times brasileiros. 
O número de cadeiras simboliza o 
total de vítimas fatais de violência 
no futebol entre 1993 e 2023, con-
forme levantamento do jornalista 
esportivo Rodrigo Vessoni.

Campanha visa o fim 
da violência no futebol

Paz nos estádios

“Essa campanha é um marco 
importante no combate à violên-
cia nos estádios. Nosso trabalho é 
para que o futebol, e o esporte no 
geral, seja um espaço de união, não 
de violência. Queremos que a paz 
ocupe os estádios e que crianças, 
jovens, adultos, idosos, famílias, 
todos possam torcer juntos, com 
segurança. A mudança de cultura é 
construída no dia a dia, com diálo-
go e ações que mostrem o impacto 
real da violência. Nosso objetivo é 
que o futebol seja um ambiente se-
guro para todos e que o amor pelo 
esporte sempre supere qualquer 
rivalidade”, afirmou o ministro do 
Esporte, André Fufuca.

A campanha ‘Cadeiras Vazias’ 
será impulsionada nas redes so-
ciais com diversos conteúdos a 
serem compartilhados por atletas, 
ex-atletas, clubes, torcidas orga-
nizadas, influenciadores e outras 
personalidades.
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Sauber/Divulgação

Corsan acelera transição 
para energia limpa

A Companhia Riograndense 
de Saneamento (Corsan) tem 
buscado formas efetivas de re-
alizar a transição para o uso 
de energia limpa, reforçando 
o compromisso da Companhia 
com a sustentabilidade e os pi-
lares ESG (ambiental, social e 
governança). Atualmente, 98% 
da energia consumida pela Com-
panhia já provém de fontes reno-
váveis, uma conquista que refle-
te sua estratégia de longo prazo 
para reduzir o impacto ambien-
tal e maximizar a eficiência no 
uso de recursos naturais.

Esse movimento faz parte de 
um plano mais amplo do grupo 
Aegea, controlador da Compa-
nhia, que já implementa projetos 
de geração de energia limpa em 
12 estados brasileiros. A Compa-
nhia também definiu metas am-
biciosas: até 2030, reduzir em 
15% o consumo específico de 
energia (medido em kWh/m³) 
em suas operações, meta vincu-

Saneamento

lada à emissão de Sustainability-
-Linked Bonds (SLB), uma ope-
ração inédita para empresas de 
saneamento no Brasil.

Entre as principais inicia-
tivas estão o investimento em 
usinas fotovoltaicas, que apro-
veitam a radiação solar, e o uso 
de biomassa, especialmente 
através da queima de casca de 
arroz, uma solução inovadora 
que aproveita um resíduo agrí-
cola comum na região sul. Além 
disso, a Corsan mantém forte 
presença no setor de energia 
hidrelétrica, garantindo um mix 
de fontes renováveis em suas 
operações.

"Apostar em energia limpa 
não é apenas uma decisão estra-
tégica, é um compromisso com 
o futuro. Queremos liderar pelo 
exemplo, mostrando que é pos-
sível conciliar crescimento com 
responsabilidade ambiental", 
afirma Samanta Takimi, direto-
ra-presidente da Corsan.

Corsan/Divulgação

Trabalhador será 
indenizado após racismo

Uma empresa de serviços 
de engenharia deverá indenizar 
um instalador hidráulico que 
era chamado de “gordo”, “negão” 
e “negão gordo” pelo supervisor. 
A reparação foi fixada em R$ 
9,7 mil. A decisão do juiz Lucas 
Pasquali Vieira, da 1ª Vara do 
Trabalho de Canoas, considerou 
que as ofensas raciais e à condi-
ção física do empregado, prati-
cadas por superior hierárquico 
e comprovadas pela prova tes-
temunhal, caracterizam assédio 
moral vertical. 

Na fundamentação da sen-
tença, o magistrado ressal-
tou que as diversas formas de 
opressão, sobretudo raça, gê-
nero, classe e condição física, 
no contexto do trabalho neces-
sitam de enfrentamento pelo 
Poder Judiciário. Segundo ele, a 
intervenção judicial tem início 
pelo letramento e investigação 
das formas como o racismo, o 
patriarcalismo, a opressão de 
classe e outros sistemas discri-
minatórios criam desigualda-
des básicas que estruturam as 
posições relativas de negros, 
mulheres, raças, etnias, classes 
e outras. 

Justiça

Ele era chamado de 
“gordo”, “negão” e 
“negão gordo” por 
um chefe da empresa

O julgador ressaltou que, no 
caso do processo, o trabalha-
dor está na interseccionalida-
de duplamente vulnerável por 
preconceito contra raça negra 
e sobrepeso. Segundo o magis-
trado, o racismo recreativo, que 
consiste na prática de ofensas 
racistas como se fossem uma 
brincadeira, não pode ser me-
nosprezado. Ele ponderou, ain-
da, que a empresa possuía um 
canal de denúncias, que não foi 
utilizado pelo empregado, por 
medo de sofrer retaliações.

Para o magistrado, no caso 
do processo, houve violação da 
obrigação contratual básica de 
a empregadora fornecer um 
ambiente de trabalho livre de 
ameaças e  discriminação, o que 
causou angústia e sofrimento 
no trabalhador, violando sua 
dignidade, imagem e honra. No 
mesmo processo, o trabalhador 
também ganhou direito a salá-
rio-substituição e diferenças de 
verbas rescisórias. O valor pro-
visório da condenação, no total, 
é R$ 15 mil.

Cabe recurso da sentença.

Reprodução/Internet

“Não foi uma 
gripezinha”, diz Moraes

O ministro do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) Alexandre 
de Moraes afirmou na quarta-
-feira, 06/11, que a pandemia 
de COVID-19 não foi uma "gri-
pezinha". O ministro também 
criticou o negacionismo no Bra-
sil em relação à vacinação con-
tra a doença.  

As declarações foram feitas 
durante o julgamento no qual a 
Corte considerou inconstitucio-
nal uma lei municipal de Uber-
lândia, Minas Gerais, que im-
pediu a vacinação compulsória 
da população e proibiu sanções 
contra quem não se vacinou em 
2022.

Durante o julgamento, Mo-
raes disse que as medidas de 
restrição foram necessárias 
para evitar o crescimento do 
número de mortes no país.

"Nós não estamos falando, 
como foi dito à época por al-
guns, de uma gripezinha. Esta-
mos falando de uma pandemia 
mundial na qual mais de 700 

Pandemia da COVID-19

O STF considerou 
inconstitucional 
uma lei municipal 
de Uberlândia, que 
impediu a vacinação 
compulsória da 
população

mil brasileiros morreram. O 
Brasil foi o segundo país em nú-
meros absolutos de mortes. O 
primeiro foi os Estados Unidos. 
Lá, como aqui, houve negacio-
nismo governamental no com-
bate à COVID", afirmou.

O ministro também relem-
brou as mensagens de desinfor-
mação que foram difundidas pe-
las redes sociais contra a vacina, 
como publicações que diziam 
que quem toma vacina "vira ja-
caré" e que a pandemia era uma 
conspiração chinesa para o Bra-
sil virar um país comunista.

"Tudo isso que hoje parece 
risível foi trazido para que as 
pessoas não se vacinassem", 
completou.

Por unanimidade, o plená-
rio do STF confirmou a decisão 
individual do ministro Luís Ro-
berto Barroso que suspendeu a 
Lei municipal 13.691/2022 de 
Uberlândia. A decisão mono-
crática foi assinada em abril de 
2022, mas precisava ser refe-
rendada pelo plenário.
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Deputados aprovam Medidas 
Provisórias que visam ajudar o RS

A Câmara dos Deputados 
aprovou na segunda-feira, 04/11, 
a Medida Provisória 1243/24, que 
abre crédito extraordinário de R$ 
27,1 milhões para reparo de danos 
em sedes regionais da Justiça do 
Trabalho e do Ministério Público 
em razão das enchentes de maio 
no Rio Grande do Sul. A MP será 
enviada ao Senado.

O dinheiro deve bancar a tro-
ca de equipamentos e mobiliários 
e reparar danos à infraestrutura 
predial. Segundo o governo, dos 
seis prédios do Tribunal Regional 
do Trabalho da 4ª Região localiza-
dos em Porto Alegre, quatro foram 
atingidos pelas enchentes.

Outros prédios atingidos fo-
ram os da Procuradoria da Justiça 
Militar de Porto Alegre, do Minis-
tério Público Federal, da Procura-
doria Regional da República da 4ª 
Região e da Procuradoria da Repú-
blica no Rio Grande do Sul.

Os deputados 
federais aprovaram 
a Medida que 
abre crédito 
extraordinário de 
R$ 230,9 milhões 
para despesas com 
a contratação de 
seguro rural

Pós-enchentes

CALAMIDADE PÚBLICA
Em razão de serem gastos 

emergenciais e imprevisíveis de-
correntes de estado de calamidade 
pública, os recursos direcionados 
ao Rio Grande do Sul não têm im-
pacto na meta fiscal do governo 
para 2024.

O deputado Marcel van Hat-
tem (Novo-RS) afirmou que ainda 
há muito para ser feito em relação 
à reconstrução do estado. "A situ-
ação no Rio Grande do Sul ainda 
está longe de estar resolvida. A 
aprovação da medida provisória é 
mais um exemplo de que os recur-
sos ainda não foram todos utiliza-
dos", disse.

NOVO CRÉDITO 
AOS PRODUTORES RURAIS
Os deputados federais aprova-

ram a Medida Provisória 1246/24, 
que abre crédito extraordinário de 
R$ 230,9 milhões para despesas 
com a contratação de seguro rural 
pelos produtores do Rio Grande do 
Sul atingidos pelas enchentes de 
abril e maio. A MP também será 
enviada ao Senado.

O seguro é para a safra 
2024/2025. Uma parcela dos re-
cursos também será usada pela 
Empresa Brasileira de Pesquisa 
Agropecuária (Embrapa) para re-
cuperação de sua infraestrutura 
de pesquisa no Estado.

A empresa vai atuar na exe-
cução do plano emergencial para 
recuperação agroprodutiva sus-
tentável do Rio Grande do Sul, com 
ações distribuídas em oito eixos:

- Inteligência territorial;
- Restauração ambiental;
- Recuperação de solos;
- Plataforma de dados;
- Biossegurança e saúde única;
- Riscos climáticos;
- Genética e insumos; 
- Capacitação, transferência de 

tecnologia e comunicação.
Os recursos são do superávit 

financeiro da União apurado em 
2023 e não têm impacto nas me-
tas fiscais do governo por causa 
do decreto de calamidade pública 
aprovado pelo Congresso em maio 
deste ano.

DEBATE EM PLENÁRIO
Para o deputado Afonso Motta 

(PDT), as ações e os auxílios para o 
Rio Grande do Sul "deixam a dese-
jar" em relação às necessidades do 
Estado. Já o deputado Bohn Gass 
(PT) defendeu as ações do gover-
no em auxílio ao RS. "Conseguimos 
com o Plano Safra garantir uma 
boa produção no Rio Grande do 
Sul, apesar das chuvas", disse.

Bruno Spada

PL que prevê mais transparência sobre 
barragens no RS avança na ALRS

Lucas Marques
A Comissão de Constituição 

e Justiça (CCJ) da Assembleia Le-
gislativa do Rio Grande do Sul 
aprovou, na terça-feira, 05/11, o 
projeto de lei 434/2023, de auto-
ria do deputado Capitão Martim 
(Republicanos). A proposta insti-
tui a Política de Transparência na 
Operação, Manutenção e Medidas 
de Segurança das Barragens, refor-
çando a necessidade de acesso da 
sociedade a informações precisas 
sobre as condições e o monitora-
mento das estruturas, especial-
mente após a catástrofe climática 
de maio.

Martim enfatizou que o proje-
to busca garantir o direito da po-
pulação de saber sobre o estado e 
a segurança das barragens, dados 
os riscos sociais e ambientais que 
eventuais falhas podem acarretar. 

A iniciativa inclui medidas 
para garantir a integridade e a 
segurança das barragens, como a 
exigência de inspeções regulares 

A Política Estadual 
de Apoio e 
Fomento ao 
Desassoreamento 
também foi 
aprovada em 
CCJ e segue em 
tramitação

Mais clareza

e específicas para avaliar a capaci-
dade de controle hídrico e respos-
ta a eventos climáticos extremos. 

Entre as diretrizes previstas, 
destacam-se:

- Inspeções regulares nas bar-
ragens, com foco no controle de 
fluxos durante enchentes e na ca-
pacidade de retenção de água;

- Monitoramento contínuo das 
barragens, para identificar e ante-
cipar riscos, priorizando medidas 
preventivas;

- Revisão de planos de segu-
rança e manutenção preventiva, 
individualizada para cada barra-
gem, assegurando o funcionamen-
to dos mecanismos de controle de 
escoamento;

- Realização de obras de ade-
quação estrutural, quando neces-
sário, para garantir o controle ade-
quado dos níveis de água;

- Plano de contingência e 
emergência, com protocolos claros 
para proteger a população em ca-
sos de enchentes.

O projeto também obriga a 
divulgação atualizada sobre as 
condições de segurança das barra-
gens de forma acessível e de fácil 
compreensão, por meio de mídias 

digitais e redes sociais, e a manter 
um mapa interativo online, atuali-
zado pela Defesa Civil do Estado. 
Esse mapa permitirá ao público 
acessar dados específicos de cada 
barragem, como capacidade de ar-
mazenamento, condições das com-
portas e níveis de reservatório.

"Exigimos transparência para 
assegurar a segurança das barra-
gens e garantir que a população 
tenha acesso a informações essen-
ciais para sua proteção", destacou 
o deputado Capitão Martim.

O plenário deve votar a inicia-
tiva nas próximas semanas.

DESASSOREAMENTO
A CCJ também deu pare-

cer favorável ao projeto de lei 
145/2024, proposto pelo depu-
tado estadual Guilherme Pasin 
(Progressistas), que cria a Política 
Estadual de Apoio e Fomento ao 
Desassoreamento. O projeto de 
desassoreamento - que é a retirada 
do material orgânico e inorgânico 
do leito dos rios, arroios, açudes, 
lagos, lagoas, lagunas e canais - já 
havia sido aprovado por unanimi-
dade na Comissão de Economia, 
Desenvolvimento Sustentável e do 
Turismo. 

Rede sociais

A Câmara de Vereadores de Caxias do Sul terá Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) para tratar so-
bre a concessão dos serviços funerários na cidade. O vereador e ex-candidato a prefeitura, Maurício Scalco 
(PL), será o presidente da CPI. Olmir Cadore (PSDB) será o vice-presidente e Lucas Diel (PRD) o relator.

A composição teve como base a proporcionalidade de partidos, com os respectivos vereadores na 
Casa, e atendeu ao requerimento que pediu a instalação da CPI (OF nº 668/2024), subscrito por oito par-
lamentares. Regimentalmente, a CPI tem o prazo de 120 dias para concluir os trabalhos, podendo ser 
prorrogado, se necessário, mediante requerimento submetido ao plenário. 

A CPI deve investigar "o histórico das concessões funerárias, a regularidade dos serviços prestados, os 
editais publicados e as comissões relacionadas a esse serviço essencial", segundo o pedido protocolado. 
Ainda em setembro, o edital de concessão do serviço foi suspenso, e semana passada a prefeitura divul-
gou que irá reiniciar o processo.

ALRS aprova plano de arborização 
urbana; deputados discordam de PL

Lucas Marques
A Assembleia Legislativa do 

Rio Grande do Sul (ALRS) aprovou, 
na tarde de terça-feira, 05/11, o 
projeto de lei (PL) nº 301/2024, 
que estabelece diretrizes para os 
Planos Municipais de Arborização 
Urbana. Foram 30 votos favoráveis 
e 11 contrários.

O PL, elaborado pela Secre-
taria Estadual do Meio Ambiente 
e Infraestrutura (Sema), foi de-
senvolvido após os temporais de 
janeiro de 2024, quando quedas 
de árvores sobre a rede elétrica 
interromperam o abastecimento 
de energia em diversas cidades da 
Região Metropolitana de Porto Ale-
gre. A iniciativa busca orientar o 
manejo de vegetação nativa e exó-
tica próxima a redes de distribui-
ção e linhas de transmissão, tanto 
em áreas urbanas quanto rurais.

De acordo com o texto, os 

De acordo com o 
texto, os municípios 
com mais de 20 mil 
habitantes ficarão 
condicionados a 
elaborar e revisar 
seus Planos 
Municipais de 
Arborização Urbana 

Energia elétrica

municípios com mais de 20 mil 
habitantes ficarão condicionados 
a elaborar e revisar seus Planos 
Municipais de Arborização Urbana 
– com diretrizes voltadas ao con-
forto ambiental, à mitigação dos 
efeitos das mudanças climáticas e 
ao desenvolvimento sustentável – 
para terem acesso a transferências 
voluntárias de recursos de progra-
mas desenvolvidos pela Sema.

DISCUSSÃO
Na ALRS, a matéria recebeu 

nove emendas: oito da deputada 
Luciana Genro (PSOL) e uma do 
deputado Miguel Rossetto (PT). 
Nenhuma delas foi apreciada em 
função da aprovação de reque-
rimento do deputado Delegado 
Zucco (Republicanos) para prefe-
rência de votação do texto original 
do projeto.

No debate, o deputado Ma-
theus Gomes (PSOL) apelou para 
que a discussão fosse ampliada 
na Casa, juntamente com prefei-
turas e sociedade civil. "A retirada 
da urgência é o primeiro elemen-
to que precisamos discutir aqui", 

declarou, lembrando que, devido 
a rápida tramitação, o projeto não 
passou pela Comissão de Saúde e 
Meio Ambiente nem foi realizada 
audiência pública. Ainda acrescen-
tou que o texto proposto dá muita 
liberdade para as concessionarias 
de energia elétrica.

Elton Weber (PSB), deputado 
de Nova Petrópolis, avaliou que o 
projeto de lei em discussão é de 
grande importância. "Entendo que 
as empresas concessionárias, ao 
receberem a concessão, também 
devem assumir a parte que lhes 
cabe de deixar a rede de forma a 
poder transmitir energia elétrica", 
declarou.

MUDANÇAS
A responsabilidade pelo plan-

tio e pela manutenção de áreas 
verdes em espaços públicos, pas-
seios e canteiros centrais será dos 
municípios. As concessionárias de 
energia, por sua vez, serão encarre-
gadas do manejo da vegetação que 
possa interferir nas redes e linhas 
de transmissão. A população, por 
sua vez, ficará responsável pelas 
árvores em áreas privadas, confi-
gurando assim uma responsabili-
dade compartilhada.

O documento autoriza o uso de 
recursos estaduais de Reposição 
Florestal Obrigatória (RFO) para a 
implantação e a manutenção dos 
planos municipais. Além disso, 
permite que o Estado crie políti-
cas de financiamento, por meio de 
agências de fomento, para apoiar a 
criação e a revisão dos planos.

Celso Bender

Trump vence eleições americanas; 
Lula parabeniza vitória do republicano

Lucas Marques
Em uma disputa apontada por 

especialistas como a mais “acir-
rada” da história, Donald Trump 
(Partido Republicano) e Kamala 
Harris (Partido Democrata) con-
correram à eleição para presidente 
dos Estados Unidos, que ocorreu 
oficialmente no dia 5 de novembro. 
Com um sistema eleitoral único, 
os eleitores puderam votar anteci-
padamente, pelos correios, ou nos 
postos de votação na terça-feira.

O resultado apontou o retorno 
de Trump à Casa Branca, após ser 
derrotado por Joe Biden (Demo-
crata) em 2020, por volta das 7h30 
(horário de Brasília) de quarta-
-feira, 06/11. Naquele momento, 
a Associated Press divulgou que o 
republicano havia atingido a marca 
de 270 delegados necessários para 
se eleger.

“A América nos deu um man-
dato poderoso e sem precedentes”, 
disse Trump aos apoiadores, na 
Flórida. Ele recebeu mais de 72 
milhões de votos, enquanto sua ad-

Política

versária teve mais de 68 milhões. 
Contudo, na eleição americana não 
ganha aquele que fez mais votos, 
mas quem reúne mais delegados. 
Cada estado americano representa 
um número X de delegados. Na Ca-
lifórnia, por exemplo, são 54 votos 
eleitorais. O voto popular nos can-
didatos indica para onde irá o apoio 
dos delegados. Na Pensilvânia, um 
dos estados chave para a vitória, 
Trump saiu vencedor no voto po-
pular. O candidato que somar pri-
meiro 270 delegados, é o vencedor.

RETORNO
A vitória de Trump marca o 

retorno do republicano ao poder 
após quatro anos, quando perdeu 
para o democrata Joe Biden em 
2020. É a segunda vez que um pre-
sidente volta ao cargo na história, 
depois de Grover Cleveland (1893-
1897 e 1885-1889).

LULA
O presidente brasileiro, Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT), parabeni-
zou a vitória de Trump. “Meus para-
béns ao presidente Donald Trump 

pela vitória eleitoral e retorno à 
presidência dos Estados Unidos. 
A democracia é a voz do povo e 
ela deve ser sempre respeitada. O 
mundo precisa de diálogo e traba-
lho conjunto para termos mais paz, 
desenvolvimento e prosperidade. 
Desejo sorte e sucesso ao novo go-
verno”, escreveu na rede social X.

BOLSONARO
“Contra tudo e contra todos, 

Donald Trump voltará à Presidên-
cia da República dos Estados Uni-
dos da América para completar 
sua missão: restaurar a grandeza 
de sua nação, proteger os interes-
ses de seu povo e trabalhar por um 
mundo mais livre e com mais paz e 
tranquilidade”, escreveu o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) no X.

Reprodução/Instagram
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21h – 2D Legendado (segunda)

L'AMÉRICA SHOPPING
Venom - A Última Rodada
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, quarta)
18h30 – 2D Dublado (sexta e dom.)
18h30 – 2D Legendado (terça)
21h – 2D Dublado (quinta, quarta)
21h – 2D Legendado (sábado)
Todo Tempo que Temos
16h – 2D Dublado
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado 
(quinta, sábado, quarta)
21h – 2D Dublado (domingo, terça)
21h – 2D Legendado (sexta)
Robô Selvagem
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, quarta)
Operação Natal
16h00 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado (sab. e qua.)
18h30 – 2D Legendado (quinta)
21h – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Legendado (domingo)
Sorria 2
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado)
21h – 2D Legendado (quarta)

SHOPPING CENTER BENTO 
Robô Selvagem
13h40 – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
Operação Natal
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado)
21h – 2D Legendado (quarta)
Sorria 2
18h30 – 2D Dublado (sab. e qua.)
21h – 2D Dublado (sexta)
Pássaro Branco: Uma história de 
Extraordinário
18h30 – 2D Dublado (quinta)
21h – 2D Dublado (domingo)
Coringa: Delírio a Dois
21h – 2D Dublado (terça)
Venom - A Última Rodada
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado 
(sexta, domingo, terça)
18h30 – 2D Dublado 
(sábado, segunda, quarta)
18h30 – 2D Legendado (quinta)
21h – 2D Dublado (sexta, terça)
21h – 2D Legendado (domingo)
Terrifier 3
16h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, segunda, quarta)
18h30 – 2D Dublado (sexta, terça)
18h30 – 2D Legendado (domingo)
21h – 2D Dublado 
(quinta, sábado, quarta)

Cinema - 08/11 a 13/11

Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: @serranossa

28 DE OUTUBRO
LEONARDO SANTOS 
FIGUEIREDO, 29 ANOS, AUXILIAR 
DE CARGA E DESCARGA, 
NATURAL DE ITAQUI, MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
29 DE OUTUBRO
MAXIMILIANO DA SILVA 
ARGILES, 25 ANOS, POLICIAL 
MILITAR, NATURAL DE SANT’ANA 
DO LIVRAMENTO, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
30 DE OUTUBRO
IVETE MARIA ODIA, 51 
ANOS, AUTÔNOMA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
VANIUS CEZAR POMPERMAYER, 
85 ANOS, EMPRESÁRIO 
APOSENTADO, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
31 DE OUTUBRO
AUGUSTIN BIENVENU, 50 ANOS, 
INDUSTRIÁRIO, NATURAL DO 
HAITI, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
1º DE NOVEMBRO
FELICIANO FIGLERSKI, 
70 ANOS, METALÚRGICO 
APOSENTADO, NATURAL DE 
ALPESTRE, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
NOELMA BARBISAN BALSAN, 
86 ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE NOVA PRATA, 
MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
02 DE NOVEMBRO
MARIA EULALIA DOS SANTOS 
ROCHA, 93 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL DE SÃO 

Obituário
Falecidos entre 
28/10 e 05/11

SEPÉ, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
IRNA VERONICA GUERCHE, 
88 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL DE SÃO 
VICENTE DO SUL, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ANTÔNIO ARCARI, 90 ANOS, 
MOTORISTA APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
03 DE NOVEMBRO
YURI TONATO, 16 ANOS, 
NATURAL E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES 
REGINA CÉLIA RANZI ANSELMI, 
72 ANOS, FUNCIONÁRIA PÚBLICA 
ESTADUAL APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
04 DE NOVEMBRO
EDY TERESINHA HILLEBRAND 
GUDDE, 91 ANOS, PROFESSORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
IJUÍ, MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
LENIRA TEREZINHA MARIANI 
PAGOT, 92 ANOS, DO LAR 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
ANALIA THEREZINHA JAHN, 90 
ANOS, APOSENTADA, NATURAL 
DE BARÃO E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES 
05 DE NOVEMBRO
MARIA DOLORES FRANCO DOS 
SANTOS, 74 ANOS, PENSIONISTA, 
NATURAL DE URUGUAIANA, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
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Terrifier 3

Já está em cartaz na Serra 
Gaúcha o filme que irá represen-
tar o Brasil na disputa por uma 
vaga no Oscar 2025. “Ainda Es-
tou Aqui”, dirigido por Walter 
Salles e estrelado por Fernanda 
Torres e Selton Mello, pode ser 

conferido no GNC Cinemas, em 
Caxias do Sul. A programação 
completa está disponível no site: 
www.gnccinemas.com.br.

O filme é baseado na obra de 
Marcelo Rubens Paiva e fala de di-
tadura, amor, família e justiça.
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Operação Natal

No próximo dia 22 de novem-
bro, a Escola Municipal de Tem-
po Integral (EMTI) São Roque 
- Professora Nilza Côvolo Kratz, 
de Bento Gonçalves, irá realizar 
um jantar baile em comemoração 
aos 10 anos de atuação.

A educação em tempo integral 
na EMTI São Roque trouxe um 
novo olhar para o ensino de Bento 
Gonçalves, com uma jornada estu-
dantil de nove horas.

Os ingressos são vendidos a 
R$ 100,00 para pessoas acima de 

12 anos. Crianças de 4 a 6 anos 
pagam R$ 30,00 e de 7 a 11 anos, 
R$ 50,00. O show especial será por 
conta da clássica banda Barbarella. 
O evento irá ocorrer no CTG Laço 
Velho (rua Quinze de Novembro, 
125, Planalto), a partir das 19h.

Segundo o Conselho de Pais e 
Mestres (CPM), os lucros do jantar 
serão utilizados para melhorias na 
escola. Os ingressos podem ser ob-
tidos na secretaria da escola, com 
membros da direção, CPM ou Con-
selho Escolar.

Jantar da Escola São Roque
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Papai Noel dos Correios 
já iniciou em Bento

Todos os anos, os empregados 
dos Correios decidem tirar do pa-
pel os pedidos de presentes que 
recebem por meio de cartinhas – 
algumas com desenhos inspirados 
– em uma das épocas mais espe-
ciais do ano: o Natal.

Há 35 anos nascia uma das 
campanhas de solidariedade mais 
queridas do país: o 'Papai Noel 
dos Correios'. A ação ganhou for-
ça, se espalhou e atualmente une 
a empresa e a população em uma 
grande corrente de amor e genero-
sidade. Este ano, a campanha inicia 
neste dia 8 de novembro no Rio 
Grande do Sul.

Em 2024, 41 municípios gaú-
chos participam da campanha. 
Além de Porto Alegre, Caxias do 
Sul, Novo Hamburgo, Passo Fundo, 
Pelotas, Santa Cruz do Sul, San-
ta Maria e Santo Ângelo, mais 33 
cidades ajudam o Papai Noel dos 
Correios a tirar sonhos do papel 
– incluindo Bento Gonçalves e Far-
roupilha.

AS CARTINHAS
No Rio Grande do Sul, essa 

etapa já foi concluída e as cartas fo-
ram inseridas no site por escolas e 
instituições selecionadas pelas se-
cretarias de educação municipal e 

Então é Natal...

A campanha propõe 
a adoção de cartinhas 
de crianças em 
vulnerabilidade social

estadual que atendem crianças em 
situação de vulnerabilidade social. 

Em Bento Gonçalves, as car-
tinhas podem ser conferidas na 
unidade dos Correios no Centro da 
cidade (rua Gen. Osório, 101, em 
frente a escola Medianeira).

CAMPANHA NACIONAL
Toda a sociedade pode partici-

par da corrente de solidariedade, 
que une empresa, empregados, pa-
drinhos e madrinhas para atender, 
dentro do possível, aos pedidos de 
presentes daqueles que se encon-
tram em situação de vulnerabilida-
de social. 

A campanha disponibiliza car-
tas com pedidos de crianças matri-
culadas em escolas da rede pública 
(do 1º ao 5º ano do ensino funda-
mental, independentemente da 
idade) e de instituições parceiras, 
como creches, abrigos e núcleos 
socioeducativos. 

Em 2023, em todo o país, 270 
mil cartinhas foram adotadas – cer-
ca de 210 mil por pessoas físicas e 
60 mil contempladas por meio de 
doações realizadas por mais de 
200 parceiros como empresas e ór-
gãos públicos em todo Brasil.

Mais de 30 animais 
disponíveis para adoção

O programa Bem-Estar Ani-
mal de Bento Gonçalves tem, atu-
almente, mais de 30 cães disponí-
veis para adoção. Destes, 11 foram 
resgatados nas enchentes de maio.

A maioria dos animais está 
em um lar de passagem para cães, 
contratado pela prefeitura muni-
cipal. Todos eles são testados para 
cinomose e parvovirose, além de 
receberem vermífugo e antipul-
gas, segundo a prefeitura. Os ani-
mais também estão castrados e 
chipados.

FEIRA DE ADOÇÃO
Neste sábado, 09/11, na Via 

Del Vino, ocorre mais uma edição 
do ‘Bento Pet – Adote um Amigo’, 
desta vez com a temática especial 
de Natal. Os animais disponíveis 
para adoção estarão utilizando 
toucas de Papai Noel, enfatizando 
o lado lúdico da época. 

A feira ocorrerá das 10h às 
14h e é voltada para a adoção de 
cães e gatos. Segundo o Departa-
mento de Bem-Estar Animal, há o 
compromisso dos filhotes disponí-
veis serem castrados ao atingirem 
a idade certa (a partir do seis me-
ses de vida). 

Além de dar um novo lar aos 
animais, o Bento Pet quer cons-

Adote um amigo

No sábado, 9 de 
novembro, ocorre 
feira de doação 
especial de Natal

cientizar a população sobre a pos-
se responsável. ONGs parceiras 
estarão comercializando artigos 
voltados ao mercado pet para ar-
recadar fundos.

Os interessados em adotar ne-
cessitam ter documento de identi-
dade e firmar um termo de com-
prometimento, destacando que se 
responsabiliza pela adoção. Mais 
informações pelos telefones: (54) 
3055-7115 e/ou (54) 99274-
4262.

CENTRO TERAPÊUTICO
Neste ano, a Comunidade 

Rural Terapêutica de Bento Gon-
çalves também passou a ser uma 
opção de lar para os cães. Atual-
mente, o local abriga alguns dos 
pets que estão sob a tutela do 
município. O espaço dispõe de 
maternidade, dormitório, refeitó-
rio e praça de alimentação pets, 
além de um amplo espaço externo, 
onde podem correr e brincar.

Conheça alguns dos animais 
pelo Instagram @_bentopet.

Correios Rodrigo De Marco

Suco de Maçã Integral 
da Aurora é lançado

A Cooperativa Vinícola Aurora 
lançou o Suco de Maçã Integral 
em embalagem exclusiva da Tetra 
Pak de 1,5 litro. O novo produto já 
está à venda, desde outubro, em 
redes de varejo alimentar nos es-
tados do Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina, Paraná, São Paulo, Rio 
de Janeiro e Distrito Federal, e, 
em breve, será comercializado em 
todo o país. A expectativa é de que 
até o final deste ano sejam vendi-
dos 1 milhão de litros.      

O diretor de Marketing e Ven-
das da Cooperativa Vinícola Auro-
ra, Rodrigo Valério, informa que, 
assim como toda a linha de sucos 
de uva integrais, o novo produto é 
100% fruta, sem adição de água, 
açúcar, corantes ou espessantes. O 
preço médio da bebida é de R$ 18.

“Este lançamento faz parte do 
planejamento estratégico da co-
operativa, que inclui a expansão 
para outros produtos além dos 
elaborados com uva. A Aurora é 
uma marca consolidada no mer-
cado brasileiro quando se trata 
de produtos integrais. O suco de 
maçã vem agregar ainda mais essa 
estratégia, com um olhar especial 
à saudabilidade. Já somos líderes 
no mercado brasileiro com o suco 
de uva integral e agora queremos 
buscar uma fatia desse mercado de 
sucos de maçã integrais”, adianta 
Valério.

O executivo também informa 
que apesar do foco ser a comercia-
lização nas redes de varejo alimen-
tar, em breve, o produto será dis-

Vai experimentar?

ponibilizado em atacados de todo 
o país. Valério diz ainda que o suco 
de maçã integral deverá compor o 
portfólio permanente da coopera-
tiva, o que contribuirá para atingir 
metas de expansão de mercado e 
faturamento projetadas para os 
próximos anos.

“Estamos alocando R$ 3,7 mi-
lhões nas linhas de sucos e o nosso 
programa de Pesquisa e Desenvol-
vimento está em constante evolu-
ção e sempre em busca de novida-
des. Com isso, o consumidor terá a 
certeza que, cada vez mais, a marca 
Aurora, além de tradicional, é ino-
vadora em todos aspectos”, afirma.

Além das redes de varejo e ata-
cados, o suco de maça integral tam-
bém está disponível no site: www.
loja.vinicolaaurora.com.br.

Studio Singlo



09/11
12º

22º
Sol com algumas nuvens e chuva 

passageira. À noite, muitas nuvens 
mas com tempo firme.

08/11
14º

21º

10/11
10º

27º
Sol o dia todo com algumas nuvens 

à tarde. Noite estrelada.
Sol com algumas nuvens ao longo 

do dia. Noite de céu limpo.

EDIÇÃO 989
Sexta-feira, 

8 de novembro de 2024

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Já identificado
Corpo é encontrado em aterro 
sanitário de Caxias do Sul

Segurança | 4

'Papai Noel dos Correios' já iniciou no RS e 
cidadãos podem adotar cartas de crianças

Natal mais feliz

Geral | 15

Correios/Divulgação

Um motorista bêbado 
é preso pela Guarda 
Civil Municipal de BG

Segurança | 4

Cadeia

Os agentes da GCM avistaram três homens 
dentro de um veículo carregando copos de 
cerveja; o teste do bafômetro foi realizado

Ponte no Rio Caí está 
perto de ser finalizada

Trânsito | 2

BR-116

A estrutura foi danificada na enchente de maio; 
nova ponte terá custo de R$ 31 milhões


